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平成２９年１１月２２日亀岡市教育委員会会議録 
 
 
１ 開会  午後 ４時３０分 

閉会  午後 ５時５０分 
 
２ 出席委員 

  田 中  教育長 
  関    教育長職務代理者 
  吉 岡  委 員 

江 口  委 員 
若 本  委 員 

 
３ 欠席委員 
     な し 
 
４ 出席事務局職員 
     山 本  教 育 部 長 

  片 山  教育総務課長 
  土 岐  学校教育課長 

河 原  社会教育課長兼中央公民館長 
    大 石  学校給食センター所長 
    内 藤  図書館長 
    黒 川  文化資料館長 
    難 波  教育研究所長 
    中 川  教育総務課副課長兼総務係長事務取扱 

 
５ 傍聴者 

０名 
 
６ 議事の大要 
（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 
 
（２）前回会議録の承認 

平成２９年１０月２０日に開催した定例会の会議録について承認した。 
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（３）教育長からの報告 
 ○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・出雲大神宮例大祭に参加した。 

・小学校給食の米飯納入業者を選定するため提案型で米飯業者選定ヒアリング

を実施した。１社のみ応募であった。 

・交通安全グッズとして通学用旗、電柱掲示用標識を亀岡保津川ライオンズク

ラブから寄付があり受領した。 

・総合教育会議が開催され、教育課題等について協議いただいた。 

・亀岡市優良職員表彰式が行われ、教育委員会から３名の職員が永年勤続とし

て表彰された。 

・亀岡市自治振興式典が行われ、本市の自治に功績のあった方々が表彰された。 

・第２７回交通安全子ども自転車亀岡大会が開催され、千代川小学校が優勝し

府大会に出場することとなった。これまで府大会でも優勝しており来年も期

待している。 

・児童生徒・保護者などが多数参加のもと「いじめ防止フォーラム」を開催し

標語の表彰式及び佛教大学の原教授の講演を行った。 

・亀岡市小学生駅伝大会が開催され、多くの小学校から出場した。 

・詳徳小学校、詳徳中学校に学校訪問を行った。 

 

 

◎国・府等の関係 

・近畿都市教育長協議会が大阪市で開催され参加した。 

・京都府予算要望活動として、教育委員会所管分では小学校の専科教員の配置

について、府としての取組みや空調設備を含む施設整備の補助金確保につい

て要望した。 

・京都府教育委員会部活動指針検討会議に出席し、ガイドラインの作成等につ

いて協議した。 

・南丹教育局管内教育長会議が行われ教職員の配置等について協議した。 

・京都府公立幼稚園・こども園教育研究会が開催され、３０年４月からの幼稚

園教育要領の改訂を控え、その内容等について議論された。 

・市町村教育委員会研究協議会が沖縄県で開催され参加した。 

文部科学省から教育委員会制度の改正意義、学習指導要領の改訂、働き方改革

についての説明があり、分科会では、貧困対策、学力向上対策、総合教育会議

等について報告と研究協議が行われた。 
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○教育長報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

 

委 員 各種団体等の行事等が行われており出席されているが、どのように選

定しているのか。 

教育長 案内があれば、他の公務と調整し可能な限り参加している。 

委 員 学校管理職の女性と若手の登用が昨年度から言われており、今年もそ

の方向と聞いているが、その成果はどのように考えているか。 

教育長 今年度の異動で女性の校長、教頭が一定数登用されている。 

委 員 若手とはどのような世代を指すのか。 

教育長 これまで５０歳代が校長・教頭に登用されているが、今後、４０歳

代中盤で登用されると理解している。その前の３０歳代を育成する

必要があると考えている。 

委 員 管理職になりたがらない教員がいるという話を記憶しているがどの

ような状況か。 

教育長 一定数の管理職希望者があると理解している。昇任試験に合格してい

るが昇任していない者がいたがそれも減少しており、さらに世代交代

が進んでいくと考えている。 

委 員 女性の積極的な登用を期待する。 

委 員 行事も数多く行われているので、教育長の体調管理も含め適切に対

応願いたい。 

教育長 そのようにしたい。 

  

 

（４）議 事 

議案番号 件   名 

第１２号議案 
亀岡市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例の

一部を改正する条例の原案決定について 

第１３号議案 
亀岡市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施

行規則の一部を改正する規則の制定について 

第１４号議案 
亀岡市野外活動施設条例の一部を改正する条例の原案

決定について 

第１５号議案 
亀岡市野外活動施設条例施行規則の一部を改正する規

則の制定について 

 
○第１２号議案及び第１３号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・第１２号議案は、各小学校で実施している放課後児童会の開設時間について

現在午後６時までとしているものを午後６時３０分まで３０分間延長するこ

とと合わせその利用料として月額５００円を徴収することとしている。 
 かねてから希望のあった時間延長を行い利用者ニーズに応えるものである。 
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 「気象警報発表時」等字句の整理等も合わせて行い平成３０年４月１日から

施行することとしており、１２月議会に提案したい。 
・第１３号議案は、第１２号議案に関連し規則の改正を行うもので、延長時間

保育を希望する保護者は、延長時間入会申請書の提出を要することなどを定

め、承認・不承認の通知を行うこととし各種様式の改正も合わせて行い、当

該条例の改正に合わせて平成３０年４月１日から施行することとしている。 
 

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
委 員 月額５００円は妥当な額か。 

事務局 通常時間の負担金から妥当と考えている。 

教育長 教職員の負担増にならないよう学校と調整している。 

 

第１２号及び第１３号議案について、原案どおり承認した。 

 

○第１４号及び第１５号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・第１４号議案は、七谷川野外活動センターにおいて、あずまやの新設やツリ

ーハウス改修等を行うことに伴い、各施設等の使用料を改正するもので、市

外在住者が多数であった状況から市外在住者を基準に設定し、市民が使用す

る場合はそれぞれ２分の１の額にすることとし、平成３０年４月１日から施

行することとしており、１２月議会に提案したい。 
 第１５号議案は、第１４号議案に関連し申請書の様式等を改正すること及び

施設内で飲酒を禁止行為から削除することとして、当該条例の改正に合わせ

て平成３０年４月１日から施行することとしている。 
 

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
委 員 飲酒禁止を削除するが販売はされていないのか。 

事務局 現在まで、販売はされていない。 

教育長 今後、指定管理者の判断で販売、或いは自動販売機の設置等をされる

かもしれない。 

委 員 年間でどのくらいの利用があるのか、また、指定管理者はどこがして

いるのか。 

事務局 約１０，０００人で市外が約７５％で市内が約２５％となっている。 

    使用料は、指定管理者の収入になっており年間約４００万円となって

おり、別に委託料として３９０万円を支出している。 

    千歳町自治会が指定管理者となっている。 

教育長 今後、使用料収入が増えれば委託料の見直しを考えていく必要がある。  

委 員 消費税はどうなっているのか。 

事務局 使用料に相当額を含んで設定している。 
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第１４号及び第１５号議案について、原案どおり承認した。 

 

 (５)報告事項 

①亀岡市学校規模適正化に係る状況報告について 

②京都府中学校駅伝競走大会の結果について 

③亀岡市小学生駅伝（持久走）大会の結果について 

④京都丹波キッズふれあい駅伝の結果について 

⑤平成２９年度「いじめ根絶月間」の取組み結果について 

⑥亀岡市文化資料館友の会サークル体験会について 

⑦学校図書館への司書の派遣について 

⑧平成３０年１月教職員研修講座について 

 

○教育長報告及び各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があ

った。 

 

＜亀岡市学校規模適正化に係る状況報告について＞ 

委 員 亀岡地区東部の校区見直しでは、東輝中学校を希望する保護者の声は

あるのか。 

事務局 自治会役員との協議の中では、亀岡小学校から亀岡中学校への進学 

が好ましいと考えておられるように聞いているが、保護者を対象とし

た説明会等は実施できておらず、保護者の声はこれまで把握できてい

ない。 

    現行案で当該地区は、つつじケ丘小学校から東輝中学校への進学を提

案していることから東輝・詳徳中学校ブロックに参画いただいている

が、亀岡小学校から亀岡中学校への進学に変更しようとする場合、亀

岡中学校ブロックでの協議が必要とされており、今回東輝・詳徳中ブ

ロック協議会で経過報告し、その後、保護者の意見を聞くこととして

いる。 

    過去の当該地区の校区変更の経過を指摘されており、そのことを踏ま

えて対応していかなければならないと考えている。 

 

＜亀岡市文化資料館友の会サークル体験会について＞ 

委 員 サークルの数は変動しているのか。 

事務局 大きな変動はない。 

 

＜学校図書館への司書の派遣について＞ 

委 員 司書の派遣はどの時間帯に行われているのか。 

事務局 学校によって異なるが、午前９時から午後１時までが多い。 

委 員 放課後は含まれるのか。 

事務局 児童が下校する放課後は含まれない。 
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（６）その他 
①第２回京都府暫定登録文化財市町村別数等について 

 
次回の定例教育委員会は、別途、連絡調整のうえ開催することとした。 

 
（７）閉会   
   ○教育長が閉会を宣言 
                               以  上 


